

ANTECEDENTES DE UNA SOCIEDAD

CHARLANDO DE CASTILLOS

Casi es un castillo donde D. Valeriano Salas tiene su despacho. Allí hemos conversado en torno a castillos, diré mejor sobre la Asociación Española de Amigos de los Castillos.

Rápida, claramente ha ido Salas contestando a mis preguntas. La primera fué cómo había nacido la Asociación:

—Son de gran interés los antecedentes de la Asociación.

—Cuénteme, entonces, de su prehistoria, Salas.

—Con mucho gusto le diré quiénes fueron sus iniciadores. Hace años, D. Antonio Prast acariciaba ya la idea de reunir a los amigos de los castillos; más tarde, fue el arquitecto D. Casto Fernández Shaw quien removió, con todo entusiasmo, este mismo asunto. Por una causa o por otra, no pudieron llevarse a cabo tan loables propósitos, y andando el tiempo, yo, que conocía este problema por mis correrías por tierras castellanas y sabía el mal estado de nuestros castillos, creí que había que ocuparse de ellos, dado que lo mucho que venía haciendo la Dirección General de Bellas Artes nunca podría ser bastante si no se le ayudaba.

—¿Entonces surgió en usted la idea de la Asociación?

—Sí. Surgió en mí esta idea de crear una Asociación semejante a las que existen en otros países. Antes celebré un cambio de impresiones con el Marqués de Aycimena y con D. Federico Bordejé, que ha consagrado su vida a estudiar nuestros castillos, siendo en la actualidad el hombre que más sabe en España de ellos.

—Y después de esta reunión, ¿qué decidieron?

—Convocar otra de un grupo de personas que abrigaban nuestros mismos ideales. Esta reunión preliminar se celebró en la Redacción de la *Revista Geográfica Española*, en marzo de 1952, y a ella asistieron los Sres. Marqués de Aycimena, Dotor, Gráu, Hueso, Rvdo. P. Legísima, Sanz y Díaz, Sarrablo, Suárez y yo. En dicha reunión reinó gran entusiasmo y acordamos celebrar otra, a la que, como usted recuerda, vino también Comendador y usted mismo. Ese día es cuando se fijó la fecha del 3 de mayo de 1952 como la de la reunión celebrada en la Dirección General de Turismo, de la que salió virtualmente constituida nuestra Asociación.

L. DE F.